

SAINT-MALO NOTRE LIEN

LA MAJORITÉ

« MAINTENIR LE CAP GRÂCE À UNE GESTION RIGOREUSE DE NOS FINANCES.

Après les années Covid, les années inflation, 2025 verra un budget marqué par la volonté de l'État de diminuer la dette et de demander un effort très significatif aux collectivités locales. » C'est par ces propos que notre collègue, Nicolas Belloir, adjoint aux Finances, a introduit le débat d'orientations budgétaires lors du dernier Conseil municipal.

Si, en 2024, les prix sont restés à un niveau élevé malgré un retour à un taux d'inflation plus raisonnable, le contexte législatif, lui, a bien changé. **Il est important de préciser que, bien que nous ayons intégré les efforts demandés par l'État pour réduire la dette publique, nous ne connaissons pas encore les modalités exactes, la Loi de Finances n'ayant pas encore été débattue au moment de l'examen de ces orientations budgétaires.**

Le montant de cet effort imposé par l'État à la collectivité de Saint-Malo est pour le moment estimé à 2, 8 millions d'euros.

Malgré cela, les recettes réelles de fonctionnement 2025 devraient se situer autour de 88 millions d'euros.

Le ralentissement de l'inflation et les économies réalisées ont permis de stabiliser les dépenses en 2024. L'objectif est de poursuivre cette maîtrise. Au total, les dépenses de fonctionnement pourraient être de 81 à 82 millions d'euros.

Cet écart positif entre les recettes et les dépenses nous permet de dégager une capacité d'autofinancement de nos dépenses d'investissement non négligeable et de poursuivre notre plan d'équipement de la ville.

Outre la restauration du domaine de la Briantais et la réalisation du Musée Maritime qui entrera dans sa phase concrète, les investissements porteront sur la voirie, les équipements sportifs, les écoles, les activités sociales, la rénovation urbaine et la transition énergétique.

Avec ce budget qui sera présenté lors du Conseil municipal du 19 décembre, notre priorité est le maintien de nos services et le soutien à nos partenaires économiques, associatifs et sociaux qui font vivre notre territoire, accompagnés d'une gestion rigoureuse de nos dépenses.

Notre engagement reste intact pour un avenir durable et solidaire de notre belle ville de Saint-Malo. Nous gardons le cap.

SAINT-MALO AU CŒUR DES POSSIBLES

L'OPPOSITION

DES RECUADES COMME SEUL PROJET AU CONSEIL MUNICIPAL

Chères Malouines, chers Malouins,

Notre équipe tient à **avoir une pensée particulière pour nos amis espagnols** victimes des terribles inondations.

Nous sommes intervenus au conseil municipal pour dénoncer :

1 - Des choix budgétaires "hors sol"

Le débat d'orientation budgétaire 2025 a tourné court, avec la présentation d'un budget de fonctionnement en hausse qui n'anticipe aucune réduction des recettes et aucune mesure d'économie malgré les annonces faites par le gouvernement sur la participation des collectivités à l'effort budgétaire. **D'après la majorité il faudrait attendre l'établissement du budget primitif, voire la révision budgétaire d'avril pour voir quelles économies seront nécessaires... L'art de ne rien prévoir.**

Ces inconséquences engendrent des coupes importantes dans les investissements programmés :

- 630 000 € : rejointoiment des remparts
- 200 000 € : restauration des couvertures de l'Hôtel de Ville
- 200 000 € : salle de sport de la Découverte
- 190 000 € : parking et abords du skate-park
- 80 000 € : travaux de fibres optiques
- 50 000 € : études du parking Davier
- 20 000 € : travaux de sécurisation des falaises

2 - Une coquille vide pour le Château de la Briantais C'était le projet phare du Maire pendant sa campagne !

Un appel à manifestation d'intérêt a été déclaré "infructueux" en 2022, un second a été lancé discrètement cet été. Pour quel projet, quel calendrier ? Aucune réponse.

3 - Une navigation à vue pour le Social

L'abandon des services d'aides à domicile du CCAS est acté. Il convient désormais de combler 250 000 € en 2024. Combien les années prochaines pour "épurer" le déficit cumulé ? Aucune réponse.

4 - Une ombre plane sur le devenir de la Découverte

Avec la crise immobilière, le promoteur REALITÉS a engagé une procédure de conciliation auprès du tribunal de commerce de Nantes.

Les commerces de la galerie ferment, les commerçants sont inquiets et les habitants dépités. Nous attendons encore des réponses.